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ПРОГОЛОСОВАЛИ – 
ОТРЕМОНТИРОВАЛИ

На Ленинградском, 335, корп. 1 завершили 
капитальный ремонт нижнего кольца розлива 
отопления. Пятиэтажка перешла под управление 
ООО «УК «Содействие» в июне 2023 года в плачевном 
техническом состоянии. Протекающая кровля, 
изношенные трубы – водопроводные и отопления, в 
подвалах – антисанитария и лица без определённого 
места жительства. Было нелегко, но удалось 
выполнить все запланированные с собственниками 

работы! В доме смонтированы новые розливы 
отопления, холодного и горячего водоснабжения, 
в техподполье навели порядок: сухо, чисто, нет 
посторонних. Также выполнен частичный ремонт 
кровельного покрытия. И всё это за один год! 
Впереди, конечно, много работы, в первую очередь 
необходимо модернизировать тепловой пункт, 
но главное – у жителей появилась уверенность: 
комфорт в их доме возможен.

Ленинградский, 335, корп. 1: 

Газоэлектросварщик В. М. Кричук в подвале Ленинградского, 335, корп. 1
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Члены Совета дома должны чувствовать поддержку соседей,  
а не выслушивать безосновательную критику своих действий.  
Эти люди по доброй воле направляют свои силы и время на решение 
общедомовых вопросов, первыми приходят на помощь управляющей  
компании и жителям дома в случае аварийных ситуаций. Как результат, 
вопросы обслуживания жилого фонда решаются быстрее и эффективнее. 

СОБРАНИЯ СОБСТВЕННИКОВ

ПО ИНИЦИАТИВЕ 
ЖИТЕЛЕЙ

В округе Варавино-Фактория продолжаются  
общие собрания собственников жилья.  
На повестке дня – актуальные вопросы  
проведения капитального ремонта  
и благоустройства придомовых территорий.  
Особое внимание, как и прежде, уделяется  
работе с Советами домов. Инициатива 
собственников помогает оперативно  
решать самые насущные вопросы  
обслуживания жилого фонда.

«Для управляющей компании очень важно иметь по-
мощников в лице жителей, – отмечает директор УК округа 
Варавино-Фактория Андрей Александрович Артамо-
нов. – Это небезразличные, активные люди, которые стре-
мятся улучшить качество жизни в своём доме, хотят видеть 
подъезды чистыми, придомовую территорию благоустро-
енной, понимают, насколько значима работа по замене 
инженерных коммуникаций, обновлению кровли и фасада 
здания. При этом готовы вникать в финансовые аспекты 
обслуживания жилья, не просто требовать, а конструктив-
но подходить к планированию ремонтов, закладывать в 
бюджет дома необходимые средства».

Ленинградский, 267
Сейчас перед ООО «Управдом Варавино Фактория» 

стоит задача сформировать такую инициативную группу 
собственников на Ленинградском, 267. Дом 1967 года 
постройки, требует капитального ремонта кровли, утепле-
ния межпанельных швов, модернизации теплового пункта. 

«В этом году необходимо в обязательном порядке 
заменить кровельное покрытие, – подчеркнула на со-
брании с жителями Ленинградского, 267 заместитель 
директора УК округа Варавино-Фактория Мария 
Сергеевна Хабарова. – Поступают многочисленные 
жалобы на протечки, особенно страдают верхние этажи. 
Сыро в подъездах, происходит намокание фасада, веду-
щее к разрушению стеновых панелей с последующим 
промерзанием. В рамках текущего ремонта сдерживать 

Ленинградский, 267

негативное развитие ситуации уже не представляется 
возможным, латать нечего, нужен комплексный ремонт. 
Средства на специальном счёте накоплены практически 
в полном объёме, подрядчик готов приступить к работам 
в октябре 2024 года. Затягивать нельзя, в противном слу-
чае весной при таянии снега дом в буквальном смысле  
уплывёт».

Специалист управляющей компании подробно разъ-
яснила жителям, как заполнять бланки голосования: не-
обходимо указать не только фамилию, имя и отчество, но 
также заполнить графы о площади квартиры и доле соб-
ственности. Эти данные нужны для корректного подсчёта  
голосов.

На встрече с представителями УК жители Ленинград-
ского, 267 также подняли вопрос об утеплении межпанель-
ных швов. Обследования показали, что данные работы, 
как и кровельные, необходимо выполнять комплексно. 
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ПОЛНОМОЧИЯ СОВЕТА МКД  
И ЕГО ПРЕДСЕДАТЕЛЯ  

УКАЗАНЫ В СТ. 161.1 ЖК РФ

Для этого придётся снова копить средства капитального 
ремонта. Параллельно, конечно, будет продолжаться ра-
бота и по заявкам жителей, заверили в ООО «Управдом 
Варавино Фактория». 

«Осенью приведём в порядок кровлю, – подчеркнула 
Мария Сергеевна. – Масштабных протечек больше не будет. 
Затем акцентируем внимание на межпанельных швах и 
автоматизации теплового пункта».

Ещё один актуальный вопрос для Ленинградского, 267 –  
огромная лужа, которая в сырое время года мешает пере-
двигаться по дворовому проезду. Жители неоднократно 
жаловались на ситуацию в различные инстанции. К реше-
нию вопроса подключились и специалисты УК.

«Обследование показало, что во дворе на Ленинград-
ском, 267 отсутствует дренажная система, «ливнёвка» ухо-
дит в канализацию, чего быть категорически не должно, –  
поясняет Мария Хабарова. – Это увеличивает нагрузку 
на канализационные сети, которые и без того перегру-
жены. В округе десятки домов постоянно находятся на 
подпоре наружных колодцев.  Управляющая компания 
собрала комиссию, пригласила представителей ООО «РВК- 
Архангельск» и МУП «Городское благоустройство», однако 
никто из указанных организаций не явился. Сейчас наша 
первоочередная задача – установить, в чьём ведении на-
ходятся сети; есть вероятность, что они и вовсе бесхоз-
ные. Затем совместно с жителями будем готовить письмо  
в прокуратуру».

По словам специалистов, на территориях, где отсут-
ствует дренажно-ливневая канализация, должен быть как 

минимум правильно сделан уклон дороги, чтобы вода 
уходила в грунт. Но самый правильный вариант, конечно, 

– восстановление работоспособности системы.
Сейчас в регионе реализуется проект по поддержке 

местных инициатив «Комфортное Поморье», в рамках ко-
торого выделяются средства на ремонт дворовых проез-
дов и тротуаров. Здесь тоже важны заинтересованность 
и активные действия со стороны самих жителей. Необхо-
димо собирать подписи, утверждать софинансирование  
работ.

На собрании собственников было принято решение 
создать чат дома, вскоре соответствующие объявления 
появятся в подъездах. В этом интернет-сообществе жи-
тели смогут не только общаться между собой и зада-
вать вопросы представителям управляющей компании, 
но и оперативно передавать заявки на выполнение  
ремонтных работ. 

Никитова, 18
Собрание собственников 15 сентября состоялось на 

Никитова, 18. Более 30 лет этот дом топит канализацион-
ными стоками. На трассе пятиэтажка находится в самой 
низкой точке, поэтому именно в её подвалы и стекают все 
нечистоты. В последние годы ситуация стала критической: 
постоянный запах, антисанитария и невозможность обслу-
живать инженерные сети дома.

Управляющей компанией и самими жителями на-
правлены сотни жалоб и обращений во всевозмож-
ные инстанции. В настоящее время специалисты ООО  
«УК «Содействие» подготовили пакет документов для пе-
редачи в суд. ООО «РВК-Архангельск» необходимо обя-
зать провести телеметрию трубопроводов канализации 
по всей длине трассы на предмет проломов и соблюдения  
уклона. 

Из-за постоянных подтоплений в доме выходит из 
строя теплообменник, поэтому на повестку голосования 
собственников вынесен вопрос о реконструкции теплово-
го пункта. Необходимо обновить оборудование, а также 
перенести его в другое место – выбрать самую высокую и, 
следовательно, сухую точку подвала. Естественно, жители 
опасаются, что и там тепловой пункт будет подтапливаться, 
но выбора фактически не остаётся: коммуникации системы 
отопления требуют замены. 

Кроме того, собственники выразили недовольство 
качеством уборки подъездов и придомовой террито-
рии. Предложено увеличить до муниципального – 28,61 
рубля с квадратного метра – плату за содержание дома. 
Это, в свою очередь, позволит поднять заработную пла-
ту обслуживающему персоналу, а если мера не принесёт 
нужного результата, рассматривать впоследствии сотруд-
ничество с клининговой компанией. Такая практика в по-
следние годы находит применение в многоквартирных  
домах.

«Достаточно долгое время на Никитова, 18 не было ини-
циативных жителей, – отмечает Мария Хабарова. – Сейчас 
удалось сформировать Совет дома, готовый заниматься 
планированием ремонтов. Надеемся на продуктивное 
сотрудничество, ведь помимо реконструкции теплового 
пункта в доме предстоит ремонт кровли, межпанельных 
швов, замена квартирных стояков. Все эти работы требуют 
непосредственного участия жителей».

ОБЕСПЕЧИВАЕТ ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЙ 
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ СОБСТВЕННИКОВ.

ВЫНОСИТ НА ОБСУЖДЕНИЕ  
СОБСТВЕННИКОВ ПОМЕЩЕНИЙ В ДОМЕ  
ВАЖНЫЕ ВОПРОСЫ ПО СОДЕРЖАНИЮ  
И РЕМОНТУ ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА.

КОНТРОЛИРУЕТ КАЧЕСТВО ОКАЗАННЫХ 
УСЛУГ И ВЫПОЛНЕННЫХ РАБОТ. 

ПРИНИМАЕТ РЕШЕНИЕ О ТЕКУЩЕМ РЕМОНТЕ  
В ДОМЕ, ЕСЛИ ТАКИМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ  
ЕГО НАДЕЛИЛИ РАНЕЕ НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ 
СОБСТВЕННИКОВ (П. 4.2 Ч. 2 СТ. 44 ЖК РФ).

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА МНОГОКВАРТИРНОГО 
ДОМА ПОДПИСЫВАЕТ АКТЫ И ВЫСТУПАЕТ  
ОТ ИМЕНИ СОБСТВЕННИКОВ В СУДЕ,  
ЕСЛИ ТАКИМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ  
НАДЕЛИЛИ ЕГО РАНЕЕ.
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В ПОДВАЛАХ  В ПОДВАЛАХ  
КОШКИ?  КОШКИ?  
БУДУТ  БУДУТ  
БЛОХИ!БЛОХИ!

Подвалы архангельских многоэтажек в буквальном смысле кишат 
блохами. Они бросаются на любого, кто пытается войти в техподполье. 
Обычно жертвами становятся слесари, которые обслуживают дом. 
Если будешь вынужден пройти мимо погибшего животного, то вся 
армия насекомых с него окажется на тебе. Блохи залезают под одежду, 
кусают, вызывают аллергию и переносят заразные болезни. Не спасают 
ни спецодежда, ни защитные спреи. А виной всему сердобольность 
отдельных жителей, которые подкармливают бездомных кошек.

Жители возмущаются: какие бездушные работники в управляющих ком-
паниях – ставят решётки на вентиляционные продухи. По их мнению, кошки 
в подвалах никому не мешают, а животным там тепло, и они точно выживут 
даже в морозы. При этом зоозащитники забывают, что в техподпольях ещё 
и люди трудятся! Между тем, случись аварии, они первыми будут требовать 
незамедлительного её устранения.

«Слесари отказываются работать 
в подвалах, кишащих блохами, – гово-
рит заместитель директора управ-
ляющих компаний округа Вара-
вино-Фактория Мария Сергеевна 
Хабарова. – Помимо того, что они 
сами ходят все искусанные, так ведь 
и домой насекомых приносят на 
одежде, а там маленькие дети! В на-
стоящее время больше всего блох 
на Ленинградском, 283, корп. 1;  
Кононова, 10, корп. 1; Почтовом 
Тракте, 30; Воронина, 37 и Ники-
това, 18. Во всех этих домах люди 
бесконтрольно кормят и разводят в 
подвалах кошек, самовольно вскры-
вают продухи. Дезинсекцию прово-
дим регулярно, но в условиях, когда 
в подвалах продолжают находиться 
животные, обработка в принципе ма-
лоэффективна!»

«Блохи переносят болезни,  
их укусы у человека могут вызывать 
сильнейшие аллергические реакции»
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Песок, земля, различные тряпки и одеяла, которые люди приносят в подва-
лы, чтобы хвостатые не замёрзли, – самая благодатная почва для кровососов. 
А там, где много кошек, паразиты образовывают целые колонии, которые ми-
грируют и случайным образом могут попасть прямо в квартиры через щели, 
с грязью на обуви или на домашних животных. Блохи переносят болезни, их 
укусы у человека могут вызывать сильнейшие аллергические реакции.

Нужно понимать, что в тёплых подвалах кошки бесконтрольно размножа-
ются. Кормить одно, а поймать, отвезти в ветеринарную клинику и стерилизо-
вать – совсем другое. Этим большинство сердобольных жителей и не думают 
заниматься. Со временем кошка перестаёт кормить своих детёнышей, а так 
как котята не выходят на «белый свет» и сильно боятся людей, многие из них 
не принимают пищу от человека и вскоре умирают в мучениях. Но псевдоза-
щитники этого не видят: они же сами в подвалы не ходят, только кидают еду 
и взламывают продухи. 

«После работы в подвале  
слесари выносят на себе  
несколько сотен насекомых»

«Жители, которые кормят кошек  
в подвалах, ведут себя крайне 
безответственно по отношению  
к работникам УК и своим соседям»

«Различные тряпки и одеяла,  
которые люди приносят в подвалы,  
чтобы хвостатые не мёрзли, – 
самая благодатная почва для блох»

Сам процесс кормления бездомных животных также заслуживает отдель-
ного разговора. Конечно, есть жители, которые приносят корм в мисках. Но 
большинство ставят его в одноразовой посуде, на подложках или вообще вы-
сыпают на землю. Естественно, тару потом никто из сердобольных не убирает. 
В итоге в подвалах скапливается мусор, гниёт еда, что приводит к появлению 
крыс и тараканов. 

«На Ломоносова, 131 работники управляющей компании вынесли из под-
вала несколько больших чёрных мешков с тряпьём, контейнерами и прочим 
подобием посуды, – рассказывает управдом Эдита Дмитриевна Легойда. –  
Блох в доме столько, что один из специалистов, пару часов трудившийся в 
подвале, был вынужден затем обратиться за медицинской помощью! Животных 
там кормят не только местные жители, но и женщины из соседнего дома. Очень 
удобно разводить антисанитарию у соседей, а не у себя». 

Пару недель назад работники ООО «УК Губерния» установили на венти-
ляционные продухи в подвалах мелкие решётки, чтобы защитить подвал от 
проникновения животных, провести дезинсекцию и наконец избавить дом от 
блох. Этим же вечером одну из решёток выломали. При этом забрать кошек из 
подвала никто их жителей не захотел, «заботливые» люди даже отказываются 
заходить в техподполье, чтобы посмотреть, как живут их любимые питомцы. 
Действительно, зачем – вдруг ещё блохи покусают!

«Хорошо, если спускаешься в подвал на несколько минут, а если работаешь 
час-два, потом выносишь на себе несколько сотен насекомых, – рассказывает 

слесарь ООО «УК Губерния» Олег 
Юрьевич Пескишев. – Представьте, 
как вообще можно сосредоточиться 
на работе, когда тебя в буквальном 
смысле грызут блохи! Средства от на-
секомых, когда они в таком количе-
стве, вообще не помогают. А ведь мы 
работаем не только в подвале, но и в 
квартирах. Перекрыл воду, поднялся 
к жителю, а там дети, домашние жи-
вотные. Люди, которые кормят кошек 
в подвалах, ведут себя крайне безот-
ветственно по отношению к нам, ра-
ботникам УК, и к своим соседям».

Аналогичная ситуация в десятках 
домов во всех округах Архангельска. 
Неоднократно выламывали проду-
хи на Дзержинского, 25, корп. 2. 
Здесь блохи в подвалах многоэтажки 
давно стали постоянными обитате-
лями, жители, особенно 5-го и 6-го 
подъездов, ежедневно бросают в 
продухи лотки с едой. Взламывают 
решётки на Розы Люксембург, 21; 
Советских Космонавтов, 191 ; 
23-й Гвардейской Дивизии, 6, корп. 1 
и 10; Воскресенской, 105, корп. 1. 
Много блох также на Красных Пар-
тизан, 28; Маяковского, 27.

Часто жители, выламывая продухи, 
думают, что никакой закон не наруша-
ют, но это не так. 

Согласно пп. «в» п. 11 Правил  
№ 491, постановлению Правительства 
РФ от 23.11.2019 г. № 1498, один про-
дух в подвальном помещении много-
квартирного дома действительно дол-
жен быть открытым для вентиляции 
помещения. Однако открытый продух 
– это отверстие, оснащённое решётка-
ми, которые препятствуют попаданию 
в здание животных, а никак не просто 
огромная зияющая дыра. 

За порчу и уничтожение обще-
домового имущества предусмотре-
но административное наказание по  
ст. 7.17 КоАП РФ. А управляющая ор-
ганизация, в свою очередь, обязана 
надлежащим образом содержать под-
вал как часть общего имущества дома  
(ч. 1 ст. 161 ЖК РФ), поддерживать в 
подвалах и технических подпольях 
определённый температурно-влаж-
ностный режим, а также обеспечить их 
защиту от проникновения животных. 

Если вы хотите заботиться о хво-
статых, то делайте это ответственно: 
помогайте приютам, берите животных 
к себе. Подвалы жилых домов – это не 
место для бродячих кошек!
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«ЖДЁМ  
НЕРАВНОДУШНЫХ»

Советских Космонавтов, 37:

В редакцию газеты «Управдом»  
обратилась председатель Совета дома  
на Советских Космонавтов, 37 Любовь  
Леонидовна Шишова. Более 10 лет она  
вместе с соседями-активистами радеет  
за своевременное проведение ремонтов  
в родной многоэтажке и благоустройство  
двора. Сколько здесь цветов! Позавидуют  
даже садоводы-профессионалы.  
Работа с управляющей компанией  
ООО «УК Проспект» хорошо отлажена.  
По словам председателя, не хватает  
только инициативы от самих жителей.

– Совет нашего дома был создан в 2013 году и состоял из 
пяти человек. В настоящее время осталось трое: Виктор Михай-
лович Луканин, Надежда Егоровна Юдина и я – председатель. 
Очень хочется видеть в наших рядах новых инициативных лю-
дей! – говорит Любовь Леонидовна. –  Несколько раз пытались 
найти кандидатов, но мало кто хочет заниматься общественно 
полезным трудом, тем более безвозмездно.  Ценные советы жи-
тели дают охотно, но главное – помогать делом. Сегодня без Со-
вета дома и активных собственников управляющая компания 
не может эффективно обслуживать жильё. Только в партнёр-
стве с жителями можно получить желаемый результат. Ведь 
проведение любого ремонта требует решения собственников.

На протяжении 11 лет мы плодотворно работаем в союзе 
с УК «Проспект». Плата за «содержание» установлена в разме-
ре 34 рублей с квадратного метра – выше муниципального. 
Для дома сделано много: автоматизирован тепловой узел, 
капитально отремонтированы кровля и отмостка, заменены 
розливы холодного и горячего водоснабжения, утеплены 
межпанельные швы, установлены железные ворота при входе 
в подвал. Управляющая компания добилась от ООО «РВК-Ар-
хангельск» замены аварийных магистральных труб. 

Во всех подъездах дважды выполнен косметический ремонт 
(в 2014 и 2022 годах). В 2021 году (до ремонта) смонтированы 
стеклопакеты с защитными решётками и «умные» светильники 
с датчиками движения, после ремонта установлены новые по-
чтовые ящики и доски объявлений. У входа в подъезды сделаны 
красивые поручни и урны в одной цветовой гамме. Напротив 
подъездов установлены скамейки, которые регулярно красятся. 
Ежегодно обновляются и сами входные группы.

В настоящее время УК «Проспект» возглавляет Олег Кон-
стантинович Гончарук. При нём в доме в прошлом году начался 
капитальный ремонт системы электроснабжения. Часть работ 
выполнена, голосуем, чтобы продолжить ремонт. Составлен 
и согласован с управляющей компанией план ремонтов на 
2024 и 2025 годы.

Отдельная гордость дома – цветущие палисадники, кото-
рыми на протяжении многих лет занимаются наши энтузиасты: 
Людмила Александровна и Любовь Леонидовна Абрамова.  
Высажено более 80 видов и сортов цветов, например хосты, 
астильбы, флоксы, примулы, герани, лилии, бархатцы и другие. 
Также активным участником озеленения нашей придомовой 
территории является Тамара Васильевна Борская. Она ухажива-
ет за клумбами, которые находятся за тротуаром и на углу дома.  

Третий год занимается благоустройством во дворе Надежда 
Егоровна Юдина. Посадила целый сад: розовая и белые розы, 
вишня, черемуха, сирень, рябина, смородина, курильский чай, 
калина, чубушник, кардамон. Многие растения ещё молодые, 
но зачин сделан, и, значит, «саду цвесть! Когда такие люди в 
стране советской есть!» (слова из стихотворения В. Маяковско-
го – рождённым в СССР посвящается). А они, наши активисты, 
как раз все рождены в СССР, и все возрастные (70+), работают 
без вознаграждений и похвал.

Также хочется отметить и работников УК «Проспект», ко-
торые добросовестно выполняют свои обязанности: замести-
телей директора Наталью Александровну Садырову и Марию 
Сергеевну Майорову, которые всегда объяснят и помогут в 
решении разных вопросов; управдома Анастасию Константи-
новну Заречневу – исполнительную, работоспособную и очень 
доброжелательную. Наш дом и территорию обслуживают Ана-
стасия Сидоренко, Марина Александровна и Сергей Потапов. 
Замечаний к их работе никогда нет. 

Огорчает, что некоторые жильцы не хотят поддерживать 
порядок вокруг дома: видя красивые цветы, бросают из окон 
и с балконов окурки, мусор в палисадники, выгуливают собак 
во дворе, где посажены совсем молодые деревца, некоторые 
растения в результате гибнут. Нет аншлага на субботниках и 
очных собраниях собственников.

Очень надеемся, что в Совет дома войдут молодые и не-
безразличные жители! Принимаем желающих от каждого 
подъезда!
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ОСТРЫЙ ВОПРОС 

УТИЛИЗАЦИЯ ШИН –  
ЗАДАЧА ВЛАДЕЛЬЦЕВ

Осенью автовладельцы массово 
переобувают своих «железных 
коней». Старые шины зачастую 
выбрасывают в мусорные баки 
во дворе или оставляют на 
контейнерной площадке рядом. 
Лежать они там могут месяцами: 
автопокрышки не относятся 
к твёрдым коммунальным 
отходам, поэтому региональный 
оператор «ЭкоИнтегратор» в 
рамках договора по обращению 
с ТКО их не вывозит. Сдавать 
отработавшие ресурс шины нужно 
в специализированные компании, 
тем более что от населения их 
принимают бесплатно.

«Часто автовладельцы складиру-
ют шины на контейнерных площадках, 
расположенных вдоль центральных 
дорог. Это дома, например, на Ломо-
носова, 90; Московском, 4, корп. 1; 
Садовой, 36; Урицкого, 51; Обводном 
Канале, 16, – рассказывает замести-
тель директора УК Ломоносовско-
го округа Наталья Александровна  
Садырова.  – Делают это не только 
сами жители, но и автомобилисты, 
просто проезжающие мимо! Остано-
вились – выбросили покрышки, по-
ехали дальше. Многие полагают, что 

шины вывезут вместе с прочим мусо-
ром, однако региональный оператор 
утилизацией покрышек не занимает-
ся. Сдавать их нужно в специализиро-
ванные организации для дальнейшей  
переработки». 

С развитием Интернета узнать, 
куда можно привезти старые шины, не 
составит труда. Обычно приёмом по-
крышек занимаются компании, специ-
ализирующиеся на шиномонтаже или 
работающие со вторсырьём. Многие 
организации, имеющие лицензию на 
деятельность по утилизации авто-
мобильных шин, от населения при-
нимают их бесплатно. Сдать можно 
покрышки от легкового транспорта, 
велосипедов и мототехники, правда, 
не более четырёх штук. Несложное 
действие будет весомым вкладом в 
экологию родного города.

Согласно ГОСТу 12.1.007-76 «Вред-
ные вещества. Классификация и об-
щие требования безопасности» и 
Федеральному классификационно-
му каталогу отходов, утверждённо-
му приказом Росприроднадзора от 
22.05.2017 № 242, автомобильные 
шины отнесены к отходам III-IV клас-
са опасности. Из-за токсичного хими-
ческого состава они могут негативно 
влиять на экологию. Считается, что в 

течение минимум трёх лет простого 
хранения на земле вредные вещества 
из шин могут попасть в грунтовые 
воды и загрязнить почву в радиусе бо-
лее 50 метров. Полностью покрышки 
разлагаются более века!

Если попробовать, к примеру, ути-
лизировать их посредством сжигания, 
класс опасности сразу повысится до 
I-II. Дело в том, что в атмосферу в этом 
случае будут выбрасываться токсич-
ные пиролизные масла и вредные 
для здоровья соединения металлов. 
За такие действия предусмотрены  
штрафы. 

В соответствии со ст. 8.2 Кодекса 
РФ об административных правона-
рушениях за сжигание, захоронение 
отработанных покрышек для физиче-
ских лиц сумма штрафа составляет от 
2 до 3 тысяч рублей. Для юридических 
лиц санкции гораздо серьёзнее – до 
250 тысяч рублей или административ-
ное приостановление деятельности 
на срок до 90 суток по решению суда. 
А если при сжигании покрышек по-
страдала окружающая среда или по-
гибли птицы либо животные, то речь 
идёт и вовсе об уголовной ответствен-
ности (статья 250 УК РФ). 

Заботьтесь о природе! Чистый Се-
вер начинается с каждого из нас.

С 2021 года  
в России  
запретили 
использовать 
автомобильные 
покрышки  
во дворах  
и на газонах  
для создания 
различных 
скульптур  
и ограждений. 

Московский, 4, корп. 1
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Единая диспетчерская служба по ремонту лифтов: 47-54-77, 47-54-78
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ТЕЛЕФОНЫ ДИСПЕТЧЕРСКИХ СЛУЖБ ПО РЕМОНТУ ЖИЛОГО ФОНДА

АКТУАЛЬНО

УЧИМСЯ СОРТИРОВАТЬ
Раздельный сбор мусора помогает существенно улучшить экологическую 
обстановку. Особое значение имеет переработка пластмасс. К сожалению, 
не весь пластик можно использовать повторно. После сортировки 
Архангельским мусоросортировочным комплексом (АМСК) на переработку 
отправится лишь пять его видов. Разберёмся, какие изделия из пластмассы 
и с какой маркировкой можно выбрасывать в синие контейнеры.

Что делают из собранного пластика? Всё что угодно. Но сначала его пере-
бирают, прессуют, моют, измельчают. На выходе получаются хлопья – флекс, 
которые применяются для производства волокон, ткани, новых бутылок, кор-
зин для белья, овощей, вёдер и т. д. Перерабатываемый пластик может быть 
повторно обработан до восьми раз, а это восемь новых полезных вещей.

Поможет определиться, куда выбрасывать пластиковое изделие, марки-
ровка: треугольник с цифрами от 1 до 7. Однозначно в синие контейнеры 

Не стоит отправлять во вторсырьё:
– одноразовую посуду;
– игрушки;
– канцтовары;
– файлы для документов  
   и пластиковые папки;   
– искусственные ёлки;   

– скотч;   
– пластиковые карты; 
– трубочки для напитков;
– одноразовые зажигалки;   
– ватные палочки;   
– зубные щётки;  

– тюбики из-под зубной пасты,  
   кремов, мазей; 
– блистеры от таблеток; 
– упаковки из-под кофе и корма  
   для животных;
– пластиковые медицинские отходы.

нужно выбрасывать бутылки, крышки 
от них, ёмкости от шампуней и быто-
вой химии. Не принимают пластик с 
маркировкой 3 (ПВХ) и 7. Многоком-
понентные предметы (например, до-
заторы от жидкого мыла), содержащие 
несколько видов пластика и металл, 
не перерабатываются.

Если вы решились сортировать 
пластик, нужно правильно его подго-
товить: спрессовать, открутить крыш-
ки, по возможности снять этикетки. 
Важно, чтобы ёмкости были пустые, не 
содержали напитков и остатков пищи.


